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Lutando por regulamentação, 
optometristas são profissionais 
que promovem atendimento 

primário da visão
COLABORAÇÃO DE  
RICO ALBUQUERQUE

 

E
xiste um profissio-
nal pouco destaca-
do e pouco valori-
zado que é o agente 

primário da visão, o Optome-
trista. Mais conhecido por rea-
lizar o exame de acuidade visual 
e prescrever a receita para corre-
ção visual, ou seja, para óculos 
e lentes de contato, este profis-
sional pode ser de suma impor-
tância para a prevenção e o cui-
dado com dos olhos.

- O optometrista faz o atendi-
mento primário da visão, identi-
ficando e corrigindo erros refra-
tivos e, caso necessário, enca-
minhando patologias ao espe-
cialista. O optometrista pode 
prescrever lentes corretivas para 
óculos e lente de contato, tra-
tar desvio oculares na parte de 
Ortóptica e terapias visuais – 
esclarece David Marcelo Pereira, 
47, técnico em óptica e optome-
tria (foto).

A optometria é uma ciência 
que existe há quase 150 anos 
hoje é a possibilidade mais mais 
acessível em vários fatores, tanto 
na facilidade de atendimento, 

Vlibras amplia em
mais de 30% o número
de sinais em 2 anos

A ferramenta digital criada 
para facilitar a vida dos surdos 
no país ampliou em mais de 
30%, nos últimos dois anos, 
o número de sinais para tra-
dução do português para a 
Língua Brasileira de Sinais 
(Libras) e lança um avatar 
voltado ao público infantil, 
o Guga.  

O VLibras passou a ofere-
cer a novidade, desde a última 
sexta-feira, Dia Internacional 
da Pessoa com Deficiência.

O sistema de tradução, 
desenvolvido pelo Ministé-
rio da Economia em parceria 
com a Universidade Federal 
da Paraíba (UFPB) e a Rede 
Nacional de Ensino e Pes-
quisa, dispõe de 21 mil sinais.

Avatar infantil
Guga reúne-se aos avatares 

Ícaro (masculino) e Hosana 
(feminino), com os quais os 
surdos traduzem para Libras 
não só páginas do governo 
federal, reunidas na plata-
forma Gov.Br, mas também 
páginas de empresas que já 
aderiram à ferramenta. Alguns 
exemplos: Vivo, Companhia 
Energética de Minas Gerais 
(Cemig), Sky Serviços de 
Banda Larga, Serasa Expe-
rian, Universidade Presbite-
riana Mackenzie e Agência 
Brasil.

“O Gov.Br é a plataforma 
com maior utilização do VLi-
bras, mas a ferramenta extra-
polou o Poder Público e tam-
bém beneficia cada vez mais o 
público da iniciativa privada. 
É uma ferramenta de inclusão 
digital”, ressalta o secretário 
especial de Desburocratiza-
ção, Gestão e Governo Digi-
tal do Ministério da Economia, 
Caio Mario Paes de Andrade, 
em nota.

O VLibras é uma fer-
ramenta de código aberto, 
que foi aperfeiçoado com a 
colaboração de pessoas sur-
das usuárias da ferramenta, 
como Lucas Silva, 25 anos, 
de Itabuna (BA), e Rafael 
Emil Korossy Marques, 36, 
de Recife (PE). Ambos ajuda-
ram nas animações dos avata-
res que reproduzem os sinais 
em Libras.

“Crio para que Ícaro (ava-
tar do VLibras) possa ser mais 
fluente”, diverte-se Silva, que 
conheceu a ferramenta nos 
primeiros meses de funciona-
mento, há cinco anos. “Sou 
animador surdo e os vídeos do 
VLibras, de como criar as ani-
mações dos sinais, são didáti-
cos, têm legenda e janela de 
intérprete. Isso nos ajuda bas-
tante a criar. Assisti os vídeos, 
pratiquei e vi que estou indo 
muito bem”, comemora.

GISELE ALVES

giselealvesimprensa@gmail.com

O Governo do Estado do Rio de Janeiro, 
através da Secretaria de Agricultura, Pecuária, 
Pesca e Abastecimento, lançou, nesta segunda-
-feira, o programa RJPET 100.000 Castrações. 
Em uma ação inédita, o Estado vai castrar cães 
e gatos resgatados por protetores independen-
tes, ONGs e pessoas físicas. Em todo o Rio de 
Janeiro serão 100 mil animais castrados até o 
fim de 2022.

- Por muito tempo as vozes das ONGs e dos 
defensores dos animais não eram ouvidas, mas 
estamos em um novo caminho. Temos a obriga-
ção de defender os animais. Essa é uma causa 
de saúde publica, que também envolve pessoas 
muito apaixonadas. O programa de 100.000 cas-
trações vai diminuir muito a quantidade de ani-
mais abandonados - disse o governador Cláu-

dio Castro.
A iniciativa será essencial para reduzir o 

número de animais abandonados, ao diminuir 
nascimentos não planejados e controlar o número 
de zoonoses. O protetor independente terá que 
comprovar sua atividade, podendo castrar até 
oito animais por mês nas clínicas credenciadas. 
Pessoas físicas podem castrar apenas um animal 
nesse mesmo período. O número de castrações 
realizadas por ONGs varia de acordo com a quan-
tidade de protetores que compõem o projeto.

- Hoje é um dia histórico. Estamos implan-
tando uma importante política de proteção ani-
mal. Fizemos um evento-teste e já conseguimos 
castrar 3 mil animais. Já temos licitadas cerca de 
62 mil castrações em clínicas privadas e vamos 
chegar aos 100 mil até 2022 - contou o secretá-

Governo do Estado lança 
programa com 100 mil 

castrações no Rio de Janeiro
Iniciativa vai ajudar no controle 

populacional de animais abandonados

rio de Agricultura, Marcelo Queiroz.
A primeira colônia a ter animais castrados 

será a do Maracanã. Atualmente, mais de 200 
gatos vivem lá, abandonados, e contam com 
protetores assíduos. Alguns cuidam dos bichos 
que vivem na região há quase 30 anos.

- Aqui no Maracanã contamos com uma 
rede de apoio de 15 protetores fixos, além de 
alguns voluntários. Nós passamos horas do dia 
cuidando dos animais. Eu mesma já abriguei e 
encaminhei para adoção mais de cem gatos que 
rodeavam o estádio. A castração vai ser ótima 
para fazer esse controle populacional, impe-
dindo que tantos bichinhos fiquem abandona-
dos - ressaltou Nirinha Oliveira, protetora de 

animais que trabalha no Maracanã.
Para participar, basta fazer o cadastro atra-

vés do email: rjpet@agricultura.rj.gov.br

Lista de documentos necessários:
- Documento de identidade com foto
- Comprovante de residência no Estado do 

Rio de Janeiro
- Documentos que comprovem a prática 

de protetor
- Declaração de um médico veterinário reco-

nhecendo o trabalho de protetor realizado
- Dados completos do local de acolhimento 

dos animais
- Telefone e email

Marcelo Pereira é técnico em óptica e optometria

quanto na questão econômica. 
Para a maioria da população 
nem no SUS se consegue atendi-
mento quando se trata da saúde 
dos olhos e Davi lembra que o 
Optometrista atua aonde mui-
tos especialistas não chegam

- A população fica sem aten-
dimento nesta área. Temos 
muitos relatos aquo no OPTO 
MÉIER de pessoas que tentaram 
atendimento primário da visão 
em  UPA ou Clínica da família e 

não conseguiram – conta Davi, 
Bacharel de Optometria.

A Optometria é tão impor-
tante que segundo a OMS (Orga-
nização Mundial da Saúde) esta 
ciência é a primeira barreira con-
tra a cegueira no mundo e pre-
sente hoje em mais de 130 paí-
ses . Até o ano de 2018 no Rio 
de Janeiro se formou a última 
turma de técnico em óptica e 
optometria, agora há somente 
o cursos superiores de Bacha-

rel em Optometria no Rio de 
Janeiro, na Faculdade Cruzeiro 
do Sul.

Porém, apesar de toda a 
importância os profissionais 
ainda lutam pela regulamenta-
ção da profissão. No entanto, 
recentemente o Superior Tribu-
nal de Justiça julgou pelo placar 
de 10x 0 a favor da Optome-
tria e por enquanto o profissio-
nal de nível superior, este livre 
pra total atuação de sua ativi-
dade, “os profissionais de Opto-
metria estão unidos, lutando e  
agora com a decisão do STJ bus-
cando a regulamentação, para 
nos fazermos reconhecidos pela 
sociedade” – enfatiza o Especia-
lista em terapia visual de Bio-
magnetismo pulsátil com pho-
tons e íons e Especialista em 
Baixa visão gerente administra-
tivo do grupo OPTO MÉIER, 
David Marcelo Pereira.

 
INFORMAÇÕES - Clínica Opto Méier, Rua 
Dias da Cruz 127, sl 412, whatsapp: 99209-
9094
Conselho de Óptica e Optometria 
https://www.cboo.org.br/
Conselho de Óptica do Estado do Rio de 
Janeiro  https://www.cooerj.org.br/
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Corpo de Bombeiros homenageia patrono da corporação
e entrega espadas ao 2° tenente e a novos aspirantes

Animais são resgatados em casa de Botafogo

O Corpo de Bombeiros Mili-
tar do Estado do Rio de Janeiro 
(CBMERJ) realizou, no último 
dia 2 de dezembro, uma home-
nagem ao aniversário do patrono 
da corporação, Dom Pedro II. 
Tradicionalmente nesta data 
também acontece a cerimônia 
de entrega das espadas ao 2º 
tenente e aos novos aspirantes 
que vão reforçar a tropa. Gui-
lherme Amorim Suhett foi o 
primeiro colocado no curso de 
oficial do Corpo de Bombeiros 
2021, recebendo a medalha ao 

mérito Moraes Antas.  O secre-
tário de Estado de Defesa Civil e 
comandante-geral do CBMERJ, 
coronel Leandro Monteiro, rece-
beu a primeira-dama do Rio, 
Analine Castro, o presidente do 
Tribunal de Justiça, desembarga-
dor Henrique Carlos de Andrade 
Figueira, e o presidente do Tribu-
nal Regional Federal – 2ª Região 
(TRF2), desembargador federal 
Messod Azulay Neto, para con-
duzir a solenidade ao seu lado. 

A formatura marcou tam-
bém a entrega de comendas a 

militares e civis que desempe-
nharam ações em prol da insti-
tuição. A Medalha Comandante 
Moraes Antas e o Prêmio Gene-
ral Lírio foram conferidos aos 
bombeiros da turma que tive-
ram destaque nas disciplinas 
da Academia de Bombeiro Mili-
tar Dom Pedro II (ABMDPII). 

De acordo com o anfitrião 
coronel Leandro Monteiro, 2 
de dezembro é sempre uma data 
muito especial.

 - A entrega das espadas para 
aqueles que passaram três anos 

na nossa Academia marca o iní-
cio de uma jornada de grandes 
responsabilidades. Vocês são 
representantes de uma histó-
ria de honra e glória, alcan-
çada ao custo do sangue e suor 
dos heróis do passado - disse o 
comandante em seu discurso.

O secretário aproveitou a 
oportunidade para agradecer 
ao governador Cláudio Castro, a 
quem ele atribuiu ser responsá-
vel  pelo marco histórico da valo-
rização dos militares estaduais. 

 - Queremos cuidar da saúde, 

das condições de trabalho e de 
vida do bombeiro militar. Uma 
das mais importantes entregas, 
da qual é impossível falar sem 
reverenciar o governador, é a 
proposta do nosso Sistema de 
Proteção Social. O senhor está 
dando um exemplo de gestão 
não só para o povo do Estado 
do Rio de Janeiro, o senhor é um 
exemplo de gestor para o Bra-
sil. Certamente, as folhas sala-
riais de dezembro de 2021, com 
três remunerações, permitirão 
aos servidores passar um fim 

de ano próspero. Graças a essa 
gestão séria e competente, este 
Natal terá a recompensa pelo 
trabalho incansável desse ano 
- complementou.

Para a primeira-dama do Rio, 
Analine Castro, é uma satisfa-
ção presenciar da formação de 
novos oficiais do CBMERJ.  

  - Esta data ficará na memó-
ria de todos. A instituição ganha 
um reforço operacional e a popu-
lação passa a contar com novos 
guerreiros - disse a primeira-
-dama.

Acima, da esquerda para a direita, Márcia 
Cristina Amorim e o tenente-coronel 

Anselmo Suhett, pais do 2° tenente Suhett, o 
presidente do TJRJ e o secretário de Estado 

de Defesa Civil coronel Leandro Sampaio

À esquerda, Guilherme Amorim 
Suhett, agora 2° tenente BM Suhett, 
recebendo a medalha do presidente 
do TJRJ, desembargador Henrique 
Carlos de Andrade Figueira

O secretário Vinícius Cordeiro esteve na Rua da Assunção para promover o acordo

A 
Secretaria Muni-
cipal de Proteção 
e Defesa dos Ani-
mais (SMPDA) 

entrou no circuito e promo-
veu o acordo para resgate de 
cerca de dez gatos em uma 
casa na Rua da Assunção, em 
Botafogo, na Zona Sul do Rio.

Tudo começou há cerca de 
nove meses, quando o imó-
vel foi alugado pelo supermer-
cado Zona Sul, para que fosse 
ampliado o estacionamento 
do comércio.

A casa permaneceu fechada 
e o supermercado, mesmo alu-
gando o imóvel,  não chegou 
a utilizar o espaço para o que 
era pretendido. Porém, gatos 
invadiram a área e procriaram. 
Foi então que a protetora iden-
tificada como Cristina, vendo 
a situação dos animais, come-
çou a alimentá-los para que o 
pior não acontecesse.

“ Falei com o gerente do 
mercado e ele me autorizou 
a entrar em dar comida aos 
gatos. Há duas semanas o 
Zona Sul devolveu a casa e 
o proprietário. De 12 gatos, 
eu consegui resgatar a mãe 
e um filhote, mas ainda tem 
dentro da casa 10 gatos, qua-
tro deles com cerca de dois 
meses. O buraco por onde 
eu dava comida foi fechado 
e eles vão morrer de fome.”, 
explica Cristina que constan-
temente busca uma solução 
com o dono do imóvel.

A passagem do imóvel foi 

fechado para que não fosse 
invadido, já que a casa estava 
fechada.

Ainda ontem, uma vistoria 
da equipe da SMPDA foi rea-
lizada. Um representante do 
imóvel, a protetora e o secre-
tário da pasta, Vinícius Cor-

deiro estiveram no local, onde 
foi promovido um acordo.

“Nesse encontro foi pos-
sível fazer um acordo entre 
as partes. A Cristina conse-
guiu lares temporários, o dono 
do imóvel se prestará a rece-
ber nossa equipe para iniciar 

a captura.”, garantiu Viní-
cius, alertando que animais 
errantes são de difícil captura 
e serão necessários cerca de 
dois a três dias para retirá-los.

Objetivo não é multar
O secretário ainda reiterou 

sobre o principal objetivo da 

pasta: “ A finalidade do poder 
público não é multar, nem ficar 
notificando. Temos como obje-
tivo o bem-estar dos animais. 
Esse acordo foi melhor para os 
bichos e fortalece a convivên-
cia social, já que a protetora e 
o dono da casa são vizinhos.”

Agenda de vacinação 
de colônia de felinos

Um mutirão de vacina-
ção para gatos de colônias 
está acontecendo na cidade. 
Ontem foi a vez dos feli-
nos do Aterro do Flamengo. 
Hoje a vacinação acontece no 
entorno da Prefeitura do Rio.

Nas próximas semanas a 
imunização acontece na Quinta 
da Boa Vista e Nilze da Silveira, 
no Engenho de Dentro.

 
Punição maior

A Lei 1.095/2019, aumen-
tou a punição para quem prati-
car ato de abuso, maus-tratos, 
ferir ou mutilar animais. A legis-
lação abrange animais silvestres, 
domésticos ou domesticados, 
nativos ou exóticos, incluindo, 
aí, cães e gatos, que acabam 
sendo os animais domésticos 
mais comuns e as principais víti-
mas desse tipo de crime.

Segundo o Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística 
(IBGE), existem, no Brasil, 29 
milhões de domicílios com cães 
e 11 milhões, com gatos.

A prática de abuso e maus 
tratos a animais é punida com 
pena de reclusão de dois a 
cinco anos, além de multa e 
a proibição de guarda. Atual-
mente, o crime de maus-tratos 
a animais consta no artigo 32 
da Lei de Crimes Ambientais 
9.605/98 e a pena previa de 
três meses a um ano de reclu-
são, além de multa.
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Neste sábado acontece 
a inauguração da primeira 
unidade do Projeto Grão de 
Areia Beach Soccer, projeto 
idealizado por Marcelo Men-
des, instrutor FIFA, Conme-
bol e CBF Academy. Inicia-
tiva vai oferecer aulas e ati-
vidades a crianças e jovens 
(meninos e meninas) de 7 a 
16 anos em núcleos em cinco 
cidades do estado. Estima-
tiva é de atender cerca de 
500 alunos em 2022 e pri-
meira unidade será inaugu-
rada neste sábado, dia 4, a 
partir das 8h, no Hotel Atlân-
tico Búzios (Estrada da Usina, 
294 - Morro do Humaitá / 
Armação de Búzios).

O ‘GDA’ tem patrocínio 
da ENEL Distribuição Rio - 
via Lei de ICMS de Esporte 
e de Cultura do Estado 
do Rio de Janeiro (SEI-
300001/000863/2020) - e da 
Secretaria de Esportes, Lazer 
e Juventude do Estado do Rio 
de Janeiro (SEELJE). O pro-
jeto tem apoios da CBSB 
(Confederação de Beach Soc-
cer do Brasil), da FEBSERJ 

(Federação de Beach Soccer 
do Estado do Rio de Janeiro) 
e das prefeituras de Búzios, 
Niterói, Mangaratiba, Maricá 
e Saquarema.

O evento terá início às 8h 
com uma clínica para jovens e 
crianças da cidade, ação que 
antecede o amistoso entre 
Seleção Brasileira master de 
beach soccer, que contará 
com astros como Benjamin, 
Neném, Robertinho, Júnior 
Negão, Bruno Malias e Juni-
nho, entre outros, e uma sele-
ção master local (10h). Esta-
rão presentes à inauguração 
Marcelo Mendes, represen-
tantes da Prefeitura e das 
secretarias de Armação de 
Búzios.

O ‘GDA’ combina esporte 
e inclusão e o projeto vai ofe-
recer aulas também para alu-
nos portadores de deficiên-
cia auditiva, com professo-
res capacitados em libras pela 
Federação Desportiva de Sur-
dos. Além de Búzios, outros 
núcleos serão lançados em 
Niterói, Mangaratiba, Maricá 
e Saquarema.

CIDADES RIO DE JANEIRO, SÁBADO, 4, 5 E 6 DE DEZEMBRO DE 2021

A 
Prefeitura de São 
João de Meriti, 
por meio da Se-
cretaria Munici-

pal de Ordem Pública, deu 
início, na última quinta-fei-
ra, dia 2, à Operação Papai 
Noel que seguirá por todo 
o mês de dezembro. A ação 
conta com a participação de 
30 agentes da secretaria e 
mais duas patrulhas do Pro-
grama Estadual de Implan-
tação de Serviços (PROEIS) 
que já começaram a atuar no 
Centro do Vilar e de São João 

de Meriti.
As equipes estão organi-

zadas de maneira estratégica 
com o objetivo de proporcio-
nar segurança à população e 
aos comerciantes locais neste 
período que antecede as fes-
tas de final de ano. Todos os 
agentes passaram pelos cur-
sos previstos na legislação 
e são antigos na prática de 
ações como essa.

“Crescemos muito na 
saúde, na educação, na infra-
estrutura, estamos crescendo 
muito no âmbito da segurança 

na cidade. Eu fico muito feliz 
por isso e essa responsabili-

dade não é só minha, ela é 
nossa. Somos responsáveis 
por manter essa ordem na 
cidade e por esse motivo peço 
a vocês um esforço maior 
nesse mês. Cabe a cada um 
de vocês manter a segurança 
do comércio e circulação da 
população local”, disse o Dr. 
João, prefeito, na solenidade 
de abertura . Também partici-
param do evento, vereadores, 
representantes dos comer-
ciantes e o major Thiago, 
subcomandante do 21° Bata-
lhão de Polícia Militar.

Inauguração do 
projeto Grão de 

Areia Beach Soccer

O “Prefeitura na Rua” 
do último sábado (27), rea-
lizado na praça dos Eucalip-
tos, contou com uma grande 
novidade para a população 
Queimadense: o CRAS Itine-
rante, um ônibus que percor-
rerá os bairros periféricos do 
município oferecendo serviços 
de Assistência Social e Direi-
tos Humanos, como: Atendi-
mento Social e Orientações 
diversas; Inclusão no Cadastro 
Único; Auxílio Brasil; Bene-
fício de Prestação Continu-
ada – BPC; Carteira da Pes-

soa Idosa; ID Jovem; Atendi-
mento Jurídico; Atendimento 
à mulher em situação de vio-
lência; Carteira de Identifica-
ção da Pessoa com Transtorno 
do Espectro Autista; Isenções 
para os Documentos: Habili-
tação de casamento; 2° via de 
certidões de nascimento; 2° via 
de certidões de casamento; 2° 
via de certidões de e óbito; 2ª 
via de identidade e Supera RJ.

Os bairros atendidos res-
peitarão o mapa de vulnera-
bilidade social realizado pela 
Secretaria De Assistência 

Social, começando pelos locais 
com a população mais vulne-
rável à pobreza, iniciando pelo 
bairro do Fazendinha, a partir 
do dia 07 de dezembro.

Para a secretária da pasta, 
Cristiane Lamarão, a chegada 
do ônibus permite alcançar um 
maior número de moradores 
que não têm acesso aos servi-
ços do CRAS e Direitos Huma-
nos, “Esse ônibus é um ser-
viço inovador que vai além do 
serviço de Assistência Social 
, pois vai levar também servi-
ços de isenção de documenta-

ção, além do atendimento às 
mulheres vítimas de violên-
cia e pessoas com deficiência. 
Ou seja, um atendimento bem 
completo que vamos oferecer 
para essas pessoas mais vulne-
ráveis e afastadas dos equipa-
mentos de Assistência social”, 
destacou Lamarão.

Além do Fazendinha, Luiz 
de Camões, Vila Americana, 
Parque Ipanema, Três Fontes, 
Vila Central e Sarandi, são 
outros bairros que receberão 
o atendimento do ônibus com 
o CRAS Itinerante.

A ação 
conta com a 

participação de 
30 agentes da 

secretaria e mais 
duas patrulhas 

do Programa 
Estadual de 

Implantação 
de Serviços 
(PROEIS)

David Garcia

São João de Meriti inicia 
Operação Papai Noel

Crescemos muito na 
saúde, na educação, 
na infraestrutura, 
estamos crescendo 
muito no âmbito da 
segurança na cidade.”

DR. JOÃO, PREFEITO

Queimados apresenta  
ônibus com CRAS itinerante

Os bairros 
atendidos 

respeitarão 
o mapa de 

vulnerabilidade 
social



5

O 
prefeito de Bel-
ford Roxo, Wag-
ner dos Santos 
Carneiro, o Wa-

guinho, se reuniu com o pre-
sidente do Departamento de 
Estradas de Rodagens (DER-
-RJ), Herbert Marques. Du-
rante o encontro, na sede do 
órgão, o prefeito, que estava 
acompanhado pelo secretá-
rio de Obras, Projetos, Capta-
ção de Recursos e Convênios, 
Odair Cunha, e pela subsecre-
tária, Ana Titonel, solicitou a 
conclusão das obras da Aveni-
da Automóvel Clube e da Ave-
nida Joaquim da Costa Lima, 
além de apresentar projetos 
para a obtenção de recursos 
para obras em diversas encos-
tas do município.

Satisfeito com o resultado 
do encontro, o prefeito Wagui-

nho destacou que o presidente 
do DER-RJ foi muito solícito e 
se mostrou disposto a ajudar 
Belford Roxo. “A Automóvel 
Clube e a Joaquim da Costa 

Lima (que tem 12 km de exten-
são) são duas importantes vias 
sob gestão do Governo do 
Estado que passam por diver-
sos bairros do município”, con-
cluiu Waguinho, destacando 
que a Secretaria de obras, Pro-
jetos, Captação de Recursos e 
Convênios mapeou algumas 
encostas do município para 
fazer as intervenções neces-
sárias com o apoio do DER-RJ.

 Ana Titonel explicou que 
a Avenida Joaquim da Costa 
Lima tem 12 km de extensão. 
As obras na via preveem pavi-
mentação, sinalização e ilumi-
nação. Já na Avenida Automó-
vel Clube, o DER em parceria 
com a Prefeitura de Belford 
Roxo, está fazendo interven-
ções a fim de permitir a trafe-
gabilidade até a conclusão do 
processo licitatório.

CIDADESRIO DE JANEIRO, SÁBADO, 4, 5 E 6 DE DEZEMBRO DE 2021

A Automóvel Clube e 
a Joaquim da Costa 
Lima (que tem 12 km 
de extensão) são duas 
importantes vias sob 
gestão do Governo do 
Estado que passam 
por diversos bairros 
do município.”

 WAGNER DOS SANTOS CARNEIRO, O 
WAGUINHO, PREFEITO DE BELFORD ROXO

Futsal, basquete, vôlei, 
judô, handebol, kickboxing e 
atletismo. Essas modalidades 
fazem parte do Projeto Esporte 
Social (PES) da Secretaria 
de Esporte e Lazer de Nova 
Iguaçu, que são oferecidas 
para crianças e adolescentes 
entre 7 e 17 anos da cidade. O 
atletismo é a modalidade com 

mais inscritos, com aproxima-
damente 70 pessoas.

O PES, em parceria com a 
Secretaria Municipal de Assis-
tência Social, que é realizado 
em quadras esportivas próxi-
mas aos Centros de Referência 
da Assistência Social (CRAS) 
do município, também tem 
atividades para pessoas com 

deficiências. No atletismo, por 
exemplo, há 50 PcDs prati-
cando atletismo na Vila Olím-
pica de Nova Iguaçu. 

As modalidades esportivas 
acontecem em oito dos dez 
CRAS da cidade: Bom Retiro, 
Fazenda São Bernardino, Cerâ-
mica, Morro Agudo, Serra do 
Vulcão, Águas do Guandu, 

Fazenda Cabuçu e Maxam-
bomba. As aulas são realiza-
das em horários definidos pelos 
CRAS.

Para se inscrever, a criança 
ou adolescente deve procurar 
uma unidade próxima de casa 
com identidade, certidão de nas-
cimento e comprovante de resi-
dência. Além do esporte, é ofe-

recido serviço de convivência 
de fortalecimento de vínculo, 
como oficinas de maquiagem, 
corte e costura, entre outros.

De acordo com o secretá-
rio de Esporte e Lazer de Nova 
Iguaçu, Fernandinho Moquetá, 
novas modalidades devem ser 
incluídas no próximo ano.

“Queremos tirar as crian-

ças da ociosidade, oferecendo 
esporte e inclusão, não só des-
cobrir novos talentos para com-
petir em campeonatos de alto 
nível. Vamos diversificar e ofe-
recer xadrez e aula de arco e 
flecha. Com a construção da 
pista de skate na cidade, quere-
mos também trazer essa moda-
lidade”, afirmou o secretário.

Prefeito Waguinho se reúne com 
presidente do DER-RJ e solicita obras

Herbert Marques e Waguinho conversaram sobre as obras da Avenida 
Joaquim da Costa Lima e Avenida Automóvel Clube

Esportes atraem crianças e adolescentes para o 
Projeto Esporte Social da Prefeitura de Nova Iguaçu

Alziro Xavier

Nova Iguaçu chegou a 3,7% 
de ocupação de leitos destina-
dos à pacientes com COVID-
19. Este número é o menor ocu-
pado desde o início da pande-
mia. A última taxa mais baixa 
foi em outubro deste ano.

SEGUNDA DOSE: Conforme 
agendamento de retorno;

DOSE DE REFORÇO: Pessoas 
acima dos 55 anos, profissio-
nais da saúde com cinco meses 

após a segunda dose e imunos-
suprimidos com 28 dias após a 
segunda dose;

HORÁRIO: Das 8h30 às 16h   
       
LOCAIS: Drive-Thru Top Shop-
ping, Drive-Thru DETRAN Bairro 
Botafogo, Drive-Thru Shopping 
Nova Iguaçu, Drive-Thru Centro 
Olímpico, Espaço Municipal Da 
Terceira Idade (Esmuti), Clínica 
Da Família Dom Bosco, Clínica 
Da Família Vila Operária, Usf 

Rancho Fundo, Centro De Aten-
dimento Ao Deficiente (Cad),  
Clínica Da Família Marfel, Clí-
nica Da Família Do Caiçara,  Clí-
nica Da Família Do Ambaí, Clí-
nica Da Família Jardim Paraíso, 
Clínica Da Família Vila De Cava,  
Clínica Da Família Austin, Clí-
nica Da Família Odiceia Morais, 
Policlínica Miguel Couto, Clínica 
Da Família Emília Gomes, Clí-
nica Da Família Boa Esperança, 
Clínica Da Família Cabuçu,  Clí-
nica Da Família Maraú,  Clínica 

Da Família Do Km32,  Clínica Da 
Família Edi Pinto Da Silva, Cen-
tro De Saúde Vasco Barcelos.

• A lista completa com os 
pertencentes aos grupos de 
vacinação, documentos que 
devem ser apresentados para a 
imunização, os endereços dos 
24 pontos de vacinação contra 
a Covid-19 e o calendário de 
imunização estão em: www.
novaiguacu.rj.gov.br/semus/
vacinacao-covid/calendario.

Nova Iguaçu atinge taxa de 3,7%  
leitos de Covid-19 ocupados

A última taxa mais baixa foi em outubro deste ano

Fotos: Divulgação
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Idosa morre durante assalto 
a ônibus em São Gonçalo

O
s passageiros que 
estavam no ôni-
bus da linha 6146, 
da Viação Ampa-

ro, que faz o trajeto Itaipuaçu 
x Castelo, alvo de um assalto 
na manhã da última sexta-fei-
ra (3), na altura do Engenho 
do Roçado, próximo ao bairro 
do Rio do Ouro, em São Gon-
çalo, na Região Metropolitana 
do Rio, foram ouvidos na De-
legacia de Homicídios de Ni-
terói, São Gonçalo e Itaboraí 
(DHNSGI) sobre o caso. Na 
ação, uma idosa acabou sendo 
baleada e não resistiu.

O coletivo também está na 
especializada, onde passou por 
perícia. O veículo teve uma das 
janelas completamente destru-
ída pelos disparos e também 
foi atingido com tiros no para-
brisa e na traseira. Ao todo, 35 
passageiros estavam no ôni-
bus, que trafegava pela Rodo-
via Amaral Peixoto (RJ-106), 
quando os criminosos embar-
caram e anunciaram o assalto, 
por volta das 5h. O subtenente 
Sérgio Augusto, de 54 anos, 
lotado no 2º BPM (Botafogo), 
que estava à paisana, reagiu a 
ação dos criminosos, dando 
início a um tiroteio. A arma 

Cadela é 
roubada 
durante 
assalto

Motorista de aplicativo é 
esfaqueado em Campo Grande

Uma família de São Gon-
çalo, na Região Metropoli-
tana do Rio, faz apelo nas 
redes sociais para encontrar 
a cachorrinha Penélope, de 
5 anos, que foi roubada na 
última segunda-feira (29), 
durante uma assalto à resi-
dência, no bairro de Santa 
Catarina. De acordo com 
os donos do animal, da raça 
Shitzu, após terem sido tran-
cados pelos assaltantes no 
banheiro da casa, percebe-
ram que a cadelinha também 
foi levada.

Ainda segundo a dona, 
ainda não há informações 
que levem ao paradeiro da 
cachorrinha, o que tem dei-
xado os donos angustiados 
com a perda. “Já me oferece-
ram um animal parecido com 
ela, mas Penélope é insubsti-
tuível. Ela é da família”, con-
tou. O caso foi registrado na 
75ª DP (Rio do Ouro).

O motorista de aplicativo 
Cleyton Silva, de 30 anos, 
ficou gravemente ferido após 
ser esfaqueado no pescoço 
durante uma corrida de aplica-
tivo na Estrada Rio São Paulo, 
em Campo Grande, na Zona 
Oeste do Rio. O caso aconte-
ceu por volta das 22h do último 
domingo (28), quando dois cri-
minosos, identificados como 
Felipe Quaresma Nascimento 
e Marcos Aurélio Camelo de 
Oliveira, vulgo ‘Russo’, embar-
caram no veículo após solici-
tar a viagem pela conta de uma 
mulher. Ambos foram presos 
em flagrante pela Polícia Militar.

De acordo com a mãe do 
motorista, Vivian Motta, o 
filho levou duas facadas no 

pescoço logo após o anúncio 
do assalto. A vítima conseguiu 
se desvencilhar dos criminosos 
e tentou lutar com eles, mas a 
dupla conseguiu fugir do veí-
culo. Populares que passavam 
pelo local interviram na situ-
ação, e, em seguida, a Polícia 
Militar foi acionada. Em um 
vídeo gravado por uma teste-
munha, é possível ver um dos 
bandidos imobilizado no chão.

Os dois assaltantes foram 
presos e levados à 35ª DP 
(Campo Grande), onde a ocor-
rência foi registrada. Já a vítima 
passou por uma cirurgia, rece-
beu alta do Hospital Munici-
pal Rocha Faria, também na 
Zona Oeste, e passa bem. Este 
foi mais um caso de violência 

contra a categoria de trabalha-
dores de transportes por apli-
cativo na cidade do Rio. 

Os altos índices de violên-
cia no Estado deixam a classe 
em alerta. Motoristas passaram 
a pedir um policiamento mais 
ostensivo na localidade, além de 
uma série de amparos às auto-
ridades. Segundo o presidente 
do Sindicato dos Prestadores de 
Serviços por Aplicativos (Sin-
dMobi), Luiz Corrêa, o cresci-
mento do número de motoris-
tas de transporte por aplicativo 
está acompanhado o número 
da violência contra a catego-
ria, visto que apenas em 2021, 
já foram 10 mortes, somente na 
Região Metropolitana do Rio e 
inúmeros assaltos.Penélope tem 5 anos

Preso comparsa de 
assassino de MC Jotinha
 As investigações da Polícia 

Civil em busca de Ediélio Fil-
gueiras da Costa, o ‘Galego’, 
de 32 anos, assassino de Jona-
than Gomes de Araújo, o MC 
Jotinha, em Duque de Caxias, 
e de um vereador na Paraíba, 
levaram à prisão do comparsa 
dele, João Alexandre de Melo 
Neto, nesta quinta-feira, na 
Baixada Fluminense. O cri-
minoso pilotava a moto em 
que Ediélio fugiu na noite em 
que matou a tiros o MC, em 
novembro deste ano, e tam-
bém é suspeito de participar 
do crime que matou o verea-
dor da cidade de Natuba, na 
Paraíba, Antônio de Souza 
Araújo, em 2017, motivo pelo 
qual foi preso.

Policiais da Delegacia de 
Homicídios da Baixada Flu-
minense (DHBF) chegaram 
à localização do comparsa do 
‘Galego’, também conhecido 
por ‘Pistoleiro da Paraíba’, 

após o cruzamento de infor-
mações das investigações em 
andamento na Justiça parai-
bana. O local onde João Ale-
xandre estava morando foi 
descoberto e policiais mobi-
lizaram equipes até o local. Ao 
ser preso, João disse aos poli-
ciais que não sabia onde Edi-
élio estava escondido.

Em nota, a Civil informou 
que ação da DHBF, nesta 
quinta-feira, aconteceu em 
cumprimento de mandado de 
prisão expedido pela Justiça 
da Paraíba. “O homem cap-
turado é comparsa do assas-
sino do MC Jotinha. Ambos 
são acusados de envolvimento 
no homicídio de um verea-
dor daquele estado”, disse a 
polícia.

As investigações seguem 
em andamento na DHBF para 
encontrar o ‘Galego’. Ele está 
foragido há pelo menos três 
meses no Rio de Janeiro.

O criminoso pilotava a moto em que Ediélio fugiu 
na noite em que matou a tiros o MC

Cleyton levou duas facadas no pescoço

O veículo teve uma das janelas completamente destruída pelos disparos

usada por ele foi apreendida.
Na troca de tiros, Elvira 

Ferreira Matos, de 61 anos, 
foi baleada no tórax, e Edu-
ardo Alves de Moura, de 33 
anos, na perna. O PM também 
foi baleado na barriga. Os três 
foram socorridos para o Hos-
pital Estadual Alberto Torres 
(HEAT), no Colubandê, mas 

a idosa não resistiu aos feri-
mentos e morreu. O subte-
nente teve alta e deixou a uni-
dade de saúde por volta das 
8h40, em uma viatura da Polí-
cia Militar e foi levado para a 
delegacia. De acordo com o 
HEAT, o estado de saúde de 
Eduardo é estável. O corpo de 
Elvira será encaminhado ao 

Instituto Médico Legal (IML) 
de Tribobó. 

De acordo com o UOL, 
o motorista disse em depoi-
mento que os criminosos che-
garam a pagar pelas passagens 
de ônibus, no valor de R$100, 
e logo em seguida anunciaram 
o assalto. “Foi muito assusta-
dor. Eu estava dormindo, senti 

que o ônibus parou, mas até 
aí normal, e aí ouvi anuncia-
rem o assalto. Nisso come-
çou o tiroteio e eu me joguei 
no chão”, contou ao UOL um 
passageiro, que pediu para não 
ser identificado.

Um dos passageiros teria 
sofrido uma crise nervosa. Os 
criminosos conseguiram fugir 

do local, levando pertences 
das vítimas. De acordo com 
o gerente de linha da Viação, 
Cláudio Figueiredo, a empresa 
foi surpreendida com o caso 
e enviou suporte ao local. 
Figueiredo afirmou, em entre-
vista ao BDRJ da TV Globo, 
que o motorista do ônibus está 
psicologicamente abalado. 
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Homem vai preso por 
torturar a própria tia 
e maltratar animais

P
oliciais da 21ª DP 
(Bonsucesso) pren-
deram, na última 
quinta-feira, Fabio 

Ferreira Mendes, de 44 anos, 
acusado de torturar a própria 
tia idosa, de 72 anos. Ele foi 
capturado em Manguinhos, na 
Zona Norte do Rio de Janeiro. 
De acordo com os agentes, o 
local estava em condições in-
salubres, sem geladeira, televi-
são e fogão, além do cano de 
esgoto estourado com fezes 
espalhadas por toda a casa. 
Os cachorros, jabutis e papa-
gaios da vítima estavam em 
condições precárias e muito 
maltratados.

Segundo os policiais, o autor 
já havia sido indiciado em um 
inquérito por maus-tratos e ame-
aça contra sua tia, no ano pas-
sado. Após alguns meses preso, 
ele foi solto com uma medida 
protetiva que determinava o 
afastamento da vítima, que foi 
descumprida ao deixar o sis-
tema penitenciário.

As investigações apontam 
que a mulher sofria há anos e 
era explorada pelo sobrinho, que 
perdeu tudo por conta do vício 
em drogas. Ele ficava com a pen-
são da vítima, vendeu os bens 
da família e, ainda, obrigou a 
senhora a contrair dívidas em 
seu benefício. De acordo com 
testemunhas, os insultos e ame-
aças eram constantes. Por conta 
disso, a mulher se abrigava na 
casa de vizinhos para se prote-
ger e se alimentar.

O homem responderá pelos 
crimes de tortura, injúria, ame-
aça, descumprimento de medi-
das protetivas, maus-tratos a 
animais e falta de licença para 
espécie da fauna silvestre.

Quadrilha suspeita 
de aplicar golpe em 

seguradoras é investigada

Corpo de motorista 
desaparecido é 

encontrado no Fundão

Carro roubado recuperado em Itaguaí

A Polícia Civil investiga 
uma quadrilha suspeita de 
aplicar golpes em segurado-
ras de carros. Nesta quinta-
-feira, 2, os agentes da 29ª DP 
cumpriram seis mandados de 
busca e apreensão em dois gal-
pões e na casa dos suspeitos, 
em Cascadura e na Penha, 
bairros da Zona Norte do Rio. 
As investigações apontam que 
o grupo criminoso tinha um 
esquema para que os donos 
dos carros pudessem acionar 
as empresas de seguro para 
receber a indenização.

“Basicamente, eles atua-
vam de duas maneiras: reali-
zavam falsas comunicação de 
roubos nas delegacias da Polí-
cia Civil para com o registro 
de ocorrência noticiar falso 
sinistros e obter a indeniza-
ção da seguradora ou realiza-
vam as chamadas ‘batidinha’, 
que consistem na provocação 

intencional de uma colisão, 
simulando um acidente para 
também conseguir o prêmio 
do seguro”, explicou o dele-
gado Neilson Nogueira, da 29ª 
DP (Madureira).  

Os suspeitos pediam para 
que os “clientes” fossem até 
uma delegacia comunicar fal-
samente o roubo do carro. Em 
seguida, eles desmanchavam o 
veículo para vender as peças 
ou para usá-las em carros com-
prados em leilões. “Por atua-
rem há bastante tempo nes-
sas práticas criminosas, eles 
eram frequentemente procu-
rados por proprietários de veí-
culos que pretendiam dar o 
chamado ‘tombo do seguro’. 
esses proprietários buscavam 
a expertise dessa quadrilha 
para obter vantagem indevida 
através de algum desses proce-
dimentos fraudulentos”, afir-
mou o delegado. 

Um carro foi recuperado na 
madrugada da última quinta-
-feira (3) na Avenida Brisamar 
próximo a Nuclep, em Itaguaí. 
Policias do PROEIS estavam 
fazendo o patrulhamento na 
área quando notaram que os 
assaltantes estavam abando-

nando um veículo.
Os proprietários haviam 

entrado em contato com 
a  Polícia para comunicar o 
roubo do carro. Conforme os 
agentes descreveram não con-
seguiram mais detalhes, pois a 
vítima ligou do celular de um 

frentista do posto de gasolina.
A denúncia foi feita às 

23h30 da quarta-feira (2), 
meia hora depois os agentes 
fizeram a apreensão do carro, 
na Avenida Brisamar em Ita-
guaí. De acordo com infor-
mações dos agentes, o pro-

prietário do veículo estava 
fazendo um boletim de ocor-
rência na 50ª DP quando os 
policiais chegaram para infor-
mar sobre veículo encontrado. 
No momento o dono do carro 
constatou que de fato era o 
seu veículo.

Após uma semana de bus-
cas, o sumiço do motorista 
Geovani André Mendonça, 
de 34 anos, terminou com um 
fim trágico. Ele foi encontrado 
morto, na manhã da última 
quarta-feira, na Ilha do Fun-
dão, na Zona Norte do Rio. 
Segundo familiares, o corpo 
estava dentro de um saco 
preto, com pés e mãos amar-
rados em uma corda. As cir-
cunstâncias e motivação do 
crime estão sendo investiga-
dos pela Delegacia de Homi-
cídios da Capital (DH).

Giovani desapareceu, na 
tarde do último dia 24, quando 
realizava a retirada de entu-
lhos, próximo ao Shopping 
Nova América, em Del Cas-
tilho, na Zona Norte do Rio. 

Morador de Bangu, na Zona 
Oeste, ele  trabalhava em uma 
empresa de reciclagem, no 
Jacaré. De acordo com fami-
liares, o motorista teria ido 
realizar o serviço com a Kombi 
da empresa. O veículo ainda 
não foi localizado.

O corpo do motorista foi 
encontrado por policiais mili-
tares e encaminhado ao Insti-
tuto Médico Legal Afrânio Pei-
xoto, no Centro, onde foi reco-
nhecido por um dos irmãos 
da vítima. De acordo com a 
família, a causa da morte não 
foi determinada. Abalados e 
surpresos com o desfecho do 
sumiço, familiares pediram 
rigor nas investigações para 
que o crime seja elucidado e 
os culpados levados à Justiça.

As investigações apontam que o grupo criminoso tinha um esquema 
para que os donos dos carros pudessem acionar as empresas

Gionavi estava com pés e mãos amarradas e dentro de um saco preto

Proprietário fazia a ocorrência quando veículo foi encontrado

Autor já havia sido indiciado
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O Dia do Samba foi 
celebrado na última 
quinta-feira, 02.
Juntando esta data 
especial com o clima 
de TBT, Sabrina 
Sato decidiu prestar 
uma homenagem 
nas redes.

Em seu Instagram, 
a apresentadora 
resgatou um vídeo 
lindo onde apareceu 
desfilando sozinha 
no sambódromo 
completamente  
vazio.

No registro, a mãe 
de Zoe estava 
usando um look todo 
recortado e brilhante 
ao se apresentar 
para a câmera.

 Após renovar o 
contrato com o 
Flamengo, para o 
próximo ciclo olímpico, 
Rebeca Andrade tirou 
um tempinho para 
descansar dos treinos. 
O destino escolhido 
foi um belíssimo 
resort em Tulum, no 
México. E ela não 
está sozinha, não. A 
atleta, de 22 anos, 
tem a companhia 
de outras ginastas e 
amigas Flavia Saraiva 
e Lorrane Oliveira.

CULTURA

HORÓSCOPO

Hoje o dia traz para você notícias e mensagens. Você pode 
conseguir ter uma capacidade de se conectar com pessoas 
e situações de uma forma muito mais emocional do que 
racional, conseguindo ter uma atitude mais corajosa com 
relação às questões da sua vida e com as pessoas. 

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Vocês podem se sentir desanimados porque tem muitas mudanças 
acontecendo. É muito importante não perderem a fé e a confiança 
de que as coisas irão melhorar, pois elas estão passando por um 
processo de fim de ciclo. Esse Eclipse finaliza algumas coisas e tem 
mudanças chegando. Tenham consciência do valor que vocês têm.

TOURO
21 abr a 20 mai

Hoje vocês têm o Eclipse mexendo com sagitário que é a casa 
complementar oposta de vocês, então é um dia que vocês 
podem ter alguns embates nas relações em geral, principalmente 
para quem tem casamento, sociedade. Para que essas coisas 
não fiquem inflamadas, apostem no diálogo e na calma. 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Dia que favorece a relação com os filhos, se você tiver, ou 
com os seus pares amorosos. Você pode ter conversas 
importantes, uma conexão, um renascimento afetivo com 
essas pessoas para que as relações fluam melhor. Abra o 
coração e não tenha medo de se mostrar um pouco frágil. 

LEÃO
23 jul a 22 ago

Hoje você tem muita ajuda. A vida está trazendo muita abundância, 
segurança, fartura, mas principalmente emocional no seu âmbito 
doméstico e familiar. Dia que você vai realmente se conectar com a sua 
família e com pessoas do passado vindo pedir desculpas, se reconectando 
com você. É importante se abrir para ouvir e ter uma postura de perdão.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Hoje esse Eclipse está mostrando quem é verdadeiro na sua 
vida e quem não é. Quem é de mentira e quem é de verdade. 
Se relacione com quem está fazendo a diferença, está somando. 
Esse Eclipse é capaz de mudar questões de amizade e até de 
relacionamentos que não estão te favorecendo.

LIBRA
23 set a 22 out

O dia traz um pouco de conflitos emocionais, angústia e 
melancolia. Você está em uma desordem emocional, vendo 
tudo de uma forma bem complicada, então esse Eclipse traz a 
possibilidade de vocês descomplicar as coisas, pois poderão atrair 
brigas e discussões.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Para que as coisas fluam melhor é preciso mudar os seus hábitos e 
algumas ações porque você está indo para um caminho de muita 
teimosia. O Elipse está em seu signo e ele vem quebrando e rompendo 
com padrões muito antigos e que não estão mais surtindo efeitos, não 
estão mais trazendo crescimento e evolução para a sua vida.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Hoje você precisa literalmente organizar a sua vida. O Eclipse 
está pedindo para ter calma, foco e colocar as coisas nos seus 
devidos lugares. É um dia que você precisa literalmente se colocar 
à disposição, fazer o que precisa ser feito e principalmente não 
descuidar da sua saúde.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Hoje o dia traz bons negócios, mas é preciso que você aja com 
confiança em si e nos outros. Pode ter boas parcerias no seu 
trabalho, mas é importante sair dessa centralização de fazer 
tudo. Esse Eclipse traz essa abertura dos limites, pois você impõe 
muitas regras.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Hoje o dia favorece os seus planos e projetos a longo prazo. 
Mergulhe nesse caminho mental de sonhos e de questões que 
você pode materializar no futuro. Dia cheio de novidades e 
pequenas alegrias, mas é um dia que você pode não ter muito foco 
na realidade. O dia favorece muito o amor e as parcerias em geral.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Hoje o dia favorece as invenções. Vocês estão bem imaginativos, bem 
inventivos. A sua mente pode estar um pouco mais afiada para a 
realidade. Você pode encontrar novos caminhos se você tiver equilíbrio 
e flexibilidade, além de uma boa dose de autoconfiança, pois poderá 
acabar se amedrontando pelos desafios que vão chegar para você.

PEIXES
19 fev a 20 mar

dianapiresassessoria@gmail.com
DIANA PIRES MUNDO DOS 

FAMOSOS

SABRINA SATO 
CELEBRA O DIA 
DO SAMBA COM 
FOTO OUSADA 
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REBECA ANDRADE 
CURTE VIAGEM 
AO MÉXICO APÓS 
RENOVAR COM 
FLAMENGO

UNIDOS DA TIJUCA 
PROMOVE EDIÇÃO 

ESPECIAL DO  
PAGODE DO MESTRE

O domingo, dia 12 de dezembro, 
a partir das 13h, será marcado pelo 
encontro de ritmistas das agremia-
ções do Rio de Janeiro e São Paulo 
na quadra da Unidos da Tijuca. Mes-
tre Casagrande e os componentes da 
bateria Pura Cadência confraterniza-
rão durante a última edição da Feijo-
ada Nota 10 do ano de 2021.  

O evento, que visa confraternizar 
ritmistas cariocas e paulistas, além de 
festejar o dia do ritmista comemorado 
no dia 30 de novembro, será animado 
pela roda de samba da cantora Bell 
Barbosa. A agremiação paulista Impé-
rio de Casa Verde e as coirmãs do car-
naval carioca, Acadêmicos do Grande 
Rio, Imperatriz Leopoldinense, Impé-
rio Serrano, Estácio de Sá e Unidos de 
Vila Isabel farão os seus shows. Lexa, 
rainha da bateria Pura Cadência, rece-
berá as rainhas e musas das co-irmãs.  

A feijoada poderá ser degustada 
por apenas R$ 25,00 e a quadra pos-
sui ampla variedade de alimentação. Os 
ingressos de pista custam $ 20. Mesas 
para 4 pessoas e ingressos inclusos cus-
tam R$ 100,00. Os camarotes inferiores 
e superiores estão esgotados. O público 
poderá comprar os ingressos antecipa-
dos online através do Sympla, televen-
das 21 98165-1753/99441-2080 ou na 
bilheteria do evento. 

Um encontro de samba, totalmente 
raiz, com instrumentos acústicos, can-
tado “no gogó”, neste domingo, a partir 
das 14h e o melhor, cheio de delícias. 

No ‘Boteco da Madame’ haverá 
petiscos como moela, carne assada, 
pernil, torresmo e muito mais. Cris, a 
Madame Petisqueira, conta a novidade.

“Surgiu a oportunidade de pegar e 
colocar de quentinhas a petiscos, daí 
os meninos vieram com a proposta da 
‘Roda de Samba da Madame’. E a ideiaé 
fazer algo bem familiar, como aquelas 
reuniões de um passado mais tranquilo, 
com o samba tradicional e a gastronomia 
dos botecos do Rio”, explica Cristina 
Freitas, também produtora do evento.

E para animar os amigos que forem 
prestigiar a ‘Roda de Samba da Madame’, 
na Rua Conselheiro Ferraz, no Lins, os 
músicos Ronaldo, Iuri, Julio, Paulinho 
e Victor se uniram e prometem  colo-
car o povo para sambar a tarde toda.

“O Lins é um local perfeito para 
esse tipo de lazer, com um público 
animado por isso ficamos felizes de 
levar a cultura carioca do samba de 
raiz. Vamos interpretar músicas de 
Almir Guineto, Zeca Pagodinho, Dona 
Ivone Lara, Candeia de mais”, conta 
Ronaldo Santos.

Grátis 
‘Roda de Samba 
da Madame’ é a 
novidade no Lins

Samba acontece neste domingo

SERVIÇO
Feijoada Nota 10 da Unidos  
da Tijuca – Festa da Bateria 

Pura Cadência  

Avenida Francisco  
Bicalho, 47 – Leopoldina

12 de dezembro (domingo)   
Atrações

Roda de Samba com a cantora Bell Bar-
bosa – Baterias: Império de Casa Verde, 
Grande Rio, Imperatriz Leopoldinense, 

Império Serrano, Estácio de Sá, Unidos de 
Vila Isabel e Unidos da Tijuca 

13h   

Ingresso

 Pista: R$ 20,00 
Mesa para 4 pessoas: R$ 

100,00  
Classificação: 18 anos 

Magaiver Fernandes

Fotos: Divulgação
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AQUARIO, BIOPARQUE DO RIO E PAINEIRAS 
CORCOVADO PROMOVEM A “SEMANA DA PESSOA COM 
DEFICIÊNCIA EM PARQUES E ATRAÇÕES TURÍSTICAS”

Os apreciadores de cer-
vejas artesanais já podem 
comemorar. Depois de um 
ano suspenso por causa da 
pandemia, o festival anual 
Mondial de la Bière volta a 
ser realizado no Rio, de 2 a 
5 de dezembro, na Marina da 
Glória, na Zona Sul.

Por causa da pandemia, a 
edição de 2020 contou com 
uma versão online, com 
transmissão ao vivo.

O festival de cervejas tam-
bém oferece uma modalidade 
com desconto no valor do 
ingresso exigindo a doação 
de um quilo de alimento não 
perecível. É o ingresso Cer-
vejeiro Solidário.

Desta forma desde o 
lançamento do festival, 
em 2013, a organização do 
evento já arrecadou mais de 

P
rograma de muitas 
famílias cariocas, 
AquaRio, BioPar-
que do Rio e Painei-

ras Corcovado dedicam uma 
semana inteira para receber 
pessoas com deficiência em vi-
sitas adaptadas. A ação acon-
tece de 6 a 12 de dezembro, 
como parte das comemora-
ções da “Semana da pessoa 
com deficiência em parques e 
atrações turísticas”.

O projeto é uma inicia-
tiva do Sistema Integrado de 
Parques e Atrações Turísticas 
(Sindepat) que tem apoio do 
Grupo Cataratas — empresa 
de ecoturismo que faz a gestão 
dos parques cariocas — para 
tornar o turismo ainda mais 
acessível e promover a edu-
cação ambiental para todos 
os públicos. Afinal, no Brasil 
existem 17 milhões de pessoas 
com alguma deficiência, con-
forme dados do IBGE.

 “É fundamental que todas 
as pessoas possam ter a opor-
tunidade de conhecer e se 
encantar com as maravilhas da 
natureza. Por isso, é tão impor-
tante promovermos a inclu-
são de pessoas com deficiên-
cia”, diz Talita Uzeda, gerente 
de sustentabilidade do Grupo 
Cataratas.

Uma programação inclusiva
De 6 a 10 de dezembro, pes-

soas com deficiência entrarão 
gratuitamente no AquaRio e 
no BioParque do Rio, mediante 
documentação comprobatória. 
Nestes dias, o ingresso para 
um acompanhante será ven-
dido com a tarifa reduzida nos 
dois parques.

Além disso, instituições em 
prol das pessoas com defici-
ência farão visitas mediadas 

durante toda a semana. Para 
isso, os ambientes dos parques 
estarão adaptados com objetos 
táteis para melhorar a experi-
ência dos visitantes e haverá 
educadores auxiliando com 
audiodescrição dos recintos, 
tanques e animais.

Companhias de dança 
farão exibições especiais no 
anfiteatro do BioParque do Rio 
e no lobby do Aquario. Em 6 
de dezembro, é a vez do cole-
tivo Ver e não ver, que possui 
em seu elenco pessoas com 
deficiência visual. As apresen-
tações acontecerão no Bio-
Parque, às 10h30 e 11h30. 
O parque de São Cristóvão 
também receberá a companhia 
Dancing Down, com artistas 

com Síndrome de Down, e a 
Conexão de Dança Studio, 
no dia 11/12, às 10h30. Já no 
domingo, 12, os dançarinos 
do Dancing Down e do Cone-
xão de Dança Studio se apre-
sentam no lobby do AquaRio. 
Também às 10h30. 

Criadores de conteúdo 
comandarão lives para cons-
cientização sobre a neces-
sidade de uma sociedade 
cada vez mais inclusiva. Na 
segunda-feira, 6, é a vez do jor-
nalista Marcos Lima, do per-
fil “Histórias de cego”. Já na 
quinta-feira, 9, serão Patrick 
Souza, diretor de esportes do 
Instituto Incluir, e Simone 
Guerra, do perfil “Saudações 
inclusivas”.

O coreógrafo da comis-
são de frente da Lins Impe-
rial, Carlos Bolacha, realizará 
na próxima segunda-feira, 
dia 06 de dezembro audição 
para selecionar os bailarinos 
que irão compor o elenco da 
Comissão de Frente da escola 
para o carnaval de 2022.

Para realizar o teste, é 
necessário ser maior de idade, 
sexo masculino, ter desen-

voltura para dança, estatura 
mediana e disponibilidade 
para os ensaios que aconte-
cem de dezembro até fevereiro. 
Os candidatos precisam com-
parecer à audição que aconte-
cerá a partir das 21h30 horas 
na Cachanga do Malandro, 
localizada na Rua da Lapa nº 
230 – Lapa. Os interessados 
devem chegar com 15 minutos 
de antecedência e com roupas 

confortáveis. 
O enredo da agremia-

ção para 2022 homenage-
ará Antônio Carlos Bernan-
des Gomes, o popular Mus-
sum e será desenvolvido pela 
dupla de carnavalescos Edu-
ardo Gonçalves e Ray Mene-
zes. A Lins Imperial desfilará 
pela Série Ouro no sábado de 
carnaval na Avenida Marquês 
de Sapucaí. 

Lins Imperial realiza audição  
para a Comissão de Frente

Homens de estatura 
mediana e com desenvoltura 

para dança poderão 
participar da seleção

Magaiver Fernandes

A ação  
acontece  

de 6 a 12 de 
dezembro

“Semana da Pessoa com Deficiência em parques e atrações turísticas”

De 6 a 12 de dezembro

SERVIÇO

AquaRio
Praça Muhammad Ali, Gamboa (em frente aos armazéns 7 e 8 do Porto do Rio)  

De segunda à sexta, das 9h às 17h (com entrada no circuito até às 16h).  
Aos fins de semana e feriados, das 9h às 18h (com entrada no circuito até às 17h)  

Ingressos: www.aquariomarinhodorio.com.br  

BioParque do Rio  
Parque da Quinta da  

Boa Vista s/n, São Cristóvão  

Das 9h às 17h, com última entrada  
ao circuito de visitação às 16h.  

Ingressos: www.bioparquedorio.com.br  

Paineiras Corcovado/Centro  
de Visitantes Paineiras  

Estrada das Paineiras, s/n  

Das 8h às 17h, com encerramento  
de bilheteria às 16h. 

Ingressos: www.paineirascorcovado.com.br  

Mondial de 
la Bière volta 
à Marina da 

Glória

cem toneladas de alimentos, 
que foram doados para ins-
tituições solidárias.

Participam da edição de 
2021, 140 cervejarias com 
400 rótulos, como Belga-
rioca, Noi, Masterpiece, 
Colorado, Coruja, Ampolis 
e Black Princess, entre tan-
tas outras. O festival também 
vai contar com foodtrucks, 
palestras e bandas para ani-
mar o evento.

Na entrada, tanto de par-
ticipantes quanto de visi-
tantes será exigido o com-
provante das duas doses da 
vacina contra a Covid-19.

SERVIÇO
Mondial de La Bière 2021

MARINA DA GLÓRIA
Avenida Infante  

Dom Henrique, s/n  
– Glória)

Sábado 4/12:  
das 14h às 0h
Domingo 5/12:  
das 13h às 21h

Ingressos: variam de  
R$ 50 (meia entrada) a  
R$ 520 (passaporte) e 
Cervejeiro Solidário  

(com desconto para quem 
levar um quilo de alimento 

não perecível)

Venda pelo site:  
https://mondialdelabiere-
rio.byinti.com/#/ticket/
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A SuperVia, concessioná-
ria dos trens do Rio de Janeiro, 
está em busca de novos talen-
tos. Nesta semana, a empresa 
lançou o seu Programa de 
Estágio, com 50 vagas para 
estudantes do Ensino Supe-
rior, com previsão de forma-
tura em 2023.

Podem participar do pro-
cesso alunos de graduação em 
todos os cursos de Adminis-
tração, Análise e Desenvol-
vimento de Sistemas, Arqui-
tetura, Ciências Contábeis, 
Comunicação Social, Design, 
Direito, Economia, Engenha-

rias, Marketing e Psicologia.
As oportunidades estão 

disponíveis em diversas áreas 
da empresa e, de acordo com 
o curso, os candidatos pode-
rão escolher aquela que mais 
se identificam.

“Nossos trens atraves-
sam o Rio de Janeiro e mais 
onze municípios da Baixada 
Fluminense. Temos uma res-
ponsabilidade grandiosa de 
transportar milhares de pes-
soas todos os dias e estamos 
em busca de jovens talentos 
que entendam esse compro-
misso e que contribuam para 

a evolução dos nossos servi-
ços com uma visão moderna, 
que vai se somar à experiên-
cia dos ferroviários que inte-
gram a casa. Também acre-
ditamos que um ambiente 
criativo e inovador precisa 
ser o mais diverso possível”, 
afirma a gerente de Recur-
sos Humanos da SuperVia, 
Kelly Coelho.

Com o objetivo de dei-
xar as vagas mais acessíveis 
a todos, conhecimentos em 
Inglês não são pré-requisito. 
Além disso, serão aceitas can-
didaturas de graduandos de 

todas as idades e localidades, 
mas morar nas proximidades 
da via férrea será considerado 
um diferencial.

A SuperVia é a conces-
sionária que opera os trens 
urbanos na Região Metropoli-
tana do Rio de Janeiro e conta 
com uma malha ferroviária 
de 270 quilômetros dividida 
em cinco ramais, três exten-
sões e 104 estações. Atual-
mente, a empresa transporta 
uma média de 300 mil passa-
geiros por dia. Os interessa-
dos devem se cadastrar até o 
dia 16/12.

O
s concurseiros que 
estão à espera de 
seleções podem, 
desde ontem, se 

inscrever no concurso do Ins-
tituto Brasileiro do Meio Am-
biente e dos Recursos Naturais 
Renováveis (Ibama), que ofe-
rece 568 vagas para os cargos 
de analista ambiental e ana-
lista administrativo, que exi-
gem nível superior; e de técni-
co ambiental, que pede nível 
médio. As remunerações va-
riam entre R$ 4.063,34 (téc-
nico ambiental) a R$ 8.547,64 
(analista ambiental).

Os interessados pode-
rão se inscrever  até o dia 20 
de dezembro de 2021, pelo 

endereço eletrônico www.
cebraspe.org.br/concursos/
ibama_21. O valor da taxa de 
inscrição será de R$ 70 para 
os cargos de ensino médio e 
de R$ 102 para as funções de 
nível superior.

A aplicação das provas 
objetiva e discursivas está 
prevista para 30 de janeiro 
de 2022.

Haverá isenção total do 
valor da taxa de inscrição 
somente para os candida-
tos amparados pelo Decreto 
6.593, de 2 de outubro de 
2008, pelo Decreto 6.135, 
de 26 de junho de 2007, ou 
pela Lei 13.656, de 30 de abril 
de 2018.

Ibama abre concurso com 568 vagas 
para analista ambiental e administrativo

Inscrições encerram dia 20 deste mês

O Sistema Nacional de 
Emprego (Sine) do Estado 
do Rio oferece 1.053 vagas de 
emprego em diversas áreas 
e regiões, nesta semana. Na 
Região Metropolitana, são 
oferecidas 582 oportunida-
des. Para nível médio, entre 
outras chances, há 80 vagas 
para operador de telemarke-
ting ativo e outras 80 para 
vendedor. Também existem 
postos de trabalho exclusi-
vos para pessoas com defi-
ciência, incluindo cem vagas 
para atendente de lancho-
nete.

Moradores do Centro-Sul 

Fluminense podem concor-
rer a 20 oportunidades para 
pessoas com deficiência, na 
função de auxiliar de linha 
de produção.

No Médio Paraíba, são 
oferecidas 151 oportunida-

des. Entre elas, 31 chances 
de emprego para motorista e 
30 para frentista.

Para quem mora em Rio 
das Ostras, na Região da Bai-
xada Litorânea, há 10 postos 
para assistente administra-
tivo, exclusivas para pessoas 
com deficiência.

Para a Região Serrana, são 
290 vagas em oferta, com des-
taque para 80 oportunidades 
para operador de telemarke-
ting ativo e 60 para vende-
dor interno.

Como o Sine faz uma aná-
lise de compatibilidade entre 
as informações fornecidas 

pelos candidatos e as exigên-
cias das vagas, é preciso que 
todos deixem seus currículos 
atualizados. Para se inscre-
ver ou atualizar o cadastro, 
é necessário ir a uma uni-
dade do Sistema Nacional 
de Emprego, levando seus 
documentos de identificação 
civil, carteira de trabalho, 
PIS/Pasep/NIT/NIS e CPF.

Para consultar o endereço 
das unidades Sine e os deta-
lhes de todas as vagas ofere-
cidas, acesse o Painel Inte-
rativo de Vagas da Secreta-
ria de Estado de Trabalho e 
Renda (Setrab).

Quem busca uma opor-
tunidade para voltar ao mer-
cado de trabalho não pode 
perder essa chance: a Comu-
nidade Católica Gerando 
Vidas está com oferta de 
686 postos em diversas 
áreas. Devido à pandemia, 
os eventos que eram pre-
senciais passaram para o 
ambiente virtual. De acordo 
com os organizadores, esse 
novo meio ajudou as pes-
soas que estão desempre-
gadas, pois não precisam 
pagar passagens para ir ao 
local do cadastro.

Entre as vagas disponi-
bilizadas pelo grupo estão 
45 de Auxiliar de Venda 
(extra Natal) para uma loja 
de departamentos. Há dis-
ponibilidade para Rio e Bai-
xada Fluminense. O salário 
referente à oportunidade é 
de R$ 1.265,19 mais bene-
fícios. Para se candidatar a 
uma das vagas, basta aces-
sar o link. Para se candi-
datar, não é exigida expe-
riência, e necessário ape-
nas que tenha concluído o 
Ensino Médio. 

Além disso, são 500 
vagas para Agente de Aten-
dimento em Del Castilho. 
Também não é exigido expe-
riência anterior, bastando 
ter o Ensino Médio Com-

pleto. O valor do salário 
é de R$ 1.102 mais bene-
fícios. Para se candidatar 
e obter mais informações, 
basta clicar na página refe-
rente à vaga.

Nas demais áreas, as 
oportunidades variam entre 
uma e cinco. São chances 
diversas, como Auxiliar de 
Serviços Gerais, Auxiliar de 
Limpeza, Auxiliar de Depó-
sito,  Atendente de Farmá-
cia, Vigilante Patrimonial, 
Auxiliar de Logística, Por-
teiro, Peixeiro, Controlador 
de Acesso, Caixa, Atendente 
de Frios, Auxiliar Administra-
tivo, Atendente de Restauran-
tes, Repositor de Frutas, Pro-
motor de Cartões, Empacota-
dor, Cartazista, Açougueiro, 
Fiscal de Caixa e Locutor. 
Para detalhes de cada opor-
tunidade, basta entrar no site 
da comunidade. 

Os candidatos que esti-
verem no perfil exigido 
são encaminhados para 
as entrevistas com o RH 
das empresas contratan-
tes. Os encaminhamentos 
são enviados por e-mail ou 
pelo WhatsApp. Em caso 
de dúvida, basta entrar em 
contato com a equipe de 
voluntários pelo messen-
ger da página no Facebook 
da Comunidade Católica.

Gerando Vidas  
abre 686 postos em 

diversas áreas

Há disponibilidade para Rio e Baixada Fluminense

Sine tem mais de mil vagas de emprego

Moradores do  
Centro-Sul Fluminense 
podem concorrer a 20 
oportunidades para 
pessoas com deficiência.

SuperVia lança 50 vagas de estágio

As 
oportunidades 
estão 
disponíveis em 
diversas áreas 
da empresa
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Fluminense apresenta 
proposta por Felipe Melo

O 
Fluminense avan-
çou no desejo de 
contratar Felipe 
Melo e apresen-

tou oficialmente uma proposta 
ao jogador, que deixará o Pal-
meiras no fim do ano, quando 
termina o contrato. O Inter-
nacional é o principal concor-
rente, que tem interesse mais 
antigo e também conversa com 
o volante.

De acordo com o site, a 
diretoria tricolor tem inten-
ção de oferecer contrato de 
uma temporada a Felipe Melo, 
que tem 38 anos e conquis-
tou no último sábado a sua 
segunda Libertadores com o 
Palmeiras. Enquanto analisas 
as propostas, o volante tam-
bém tem chances de perma-
necer no clube paulista, deci-
são que depende da nova ges-
tão, liderada pela presidente 
Leila Pereira. 

O desejo de Felipe Melo 
é permanecer no Palmeiras, 
como ele já deixou claro em 
outras oportunidades. O ex-
-presidente Maurício Galliote, 
no entanto, preferiu deixar 
a decisão nas mãos da nova 
diretoria.  No Tricolor, a dire-
toria entende que a sua expe-
riência pode ajudar a equipe 
nas competições da próxima 
temporada, como Brasileiro e 
Libertadores.

Itaboraí FC se consagra 
campeão do Estadual

de Ligas Sub-17
 Em uma final emocionante con-

tra a Liga de São Gonçalo, o Itabo-
raí FC se consagrou campeão da 
fase regional do Campeonato Esta-
dual de Ligas Sub-17, na última 
quinta-feira (02/12). Com a con-
quista, o time itaboraiense ainda 
garantiu uma vaga na etapa esta-
dual da competição. A partida, que 
terminou com a vitória por 2 a 1, 
foi realizada no Estádio Municipal 

Alziro de Almeida, mais conhecido 
como Alzirão.

O Itaboraí FC já entrou em 
campo para a grande final com a 
vantagem do empate após vencer 
o jogo de ida, também por 2 a 1. 
Comandada pela Federação de Fute-
bol do Estado do Rio de Janeiro 
(FERJ), a competição marca a volta 
do time de Itaboraí a campeonatos 
regionais.

Barra da Tijuca recebe campeonato internacional de skate
A Praça do Ó, na Barra da 

Tijuca, recebe até este domingo 
(05/12) o campeonato interna-
cional de skate Oi STU Open 
Rio. Com as modalidades Park 
e Street, o torneio contará com 
grandes nomes do esporte. As 
semifinais e finais do evento 
acontecem no sábado (04/12), 
e no domingo (05/12).

Como já é tradição, o STU 
deixará um legado de melho-
rias para a região, que costuma 
receber skatistas de todo país, 
contribuindo para o processo de 
transformação social por meio 
do esporte. Para este ano, as pis-
tas de Park e Street da Praça do 
Ó foram ampliadas e passaram 
por manutenção, o que repre-
sentou um investimento supe-

rior a R$ 300 mil.
Entre os confirmados no 

Street, estão Rayssa Leal, prata 
olímpica, e Pâmela Rosa, atual 
campeã mundial, que com-
petem ao lado de Gabriela 
Mazetto. Entre os homens, o 
vice campeão mundial Lucas 
Rabelo e o veterano Luan Oli-
veira também estarão compe-
tindo no evento.Já entres os 
principais destaques no skate 
park estão: Pedro Barros, meda-
lhista de prata nos Jogos de 
Tóquio, e Luiz Francisco, que 
quase ganhou o bronze. Pedro 
Quintas também irá compe-
tir. E as três representantes do 
Brasil no park feminino serão 
Dora Varela, Yndiara Asp e Isa-
dora Pacheco.

Equipe 
itaboraiense 

derrotou a Liga 
de São Gonçalo 

nos dois jogos 
e levou 
o título D
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Evento vai 
contar com 

grandes 
nomes da 

modalidade

Tricolor 
tem a 
concorrência 
de outro 
clube 
brasileiro
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Botafogo deve perder destaques da Série B

12 ESPORTES

A
pós a campanha 
do título da Sé-
rie B, o Botafo-
go deve perder 

alguns dos seus grandes des-
taques ao longo desta tempo-
rada. Além do centroavante 
Rafael Navarro, com vínculo 
até o fim do ano e sem pers-

pectiva por renovação, o vo-
lante Luís Oyama é outro que 
dificilmente fica em General 
Severiano para 2022. 

De acordo com informa-
ções do jornalista Thiago 
Franklin, Oyama, que per-
tence o Mirassol, está em 
alta no mercado por conta 

da grande temporada com a 
camisa 5 do Botafogo. O clube 
paulista, que detém seus direi-
tos econômicos, não estipu-
lou o valor de passe junto ao 
Alvinegro no fim do contrato 
de empréstimo.

Ainda batalhando por Luís 
Oyama, a diretoria do clube 

segue em tratativas pelas reno-
vações de Barreto e Pedro 
Castro, outras peças do setor 
que também se destacaram na 
equipe de Enderson Moreira. 

Apesar disso, a posição de 
volante é tratada como uma 
das prioridades na montagem 
do próximo plantel.

Outras posições que serão 
olhadas com carinho são 
meia-armador, para dar uma 
opção no lugar de Chay, ponta-
-esquerda, para suprir saída 
de Marco Antônio e abrir um 
leque em relação ao extremo 
Diego Gonçalves.

Para o comando de ata-

que, a busca por um camisa 
9 também será tratada como 
prioridade. 

Com a iminente saída de 
Rafael Navarro, a diretoria já 
iniciou buscas por um centro-
avante de mobilidade, com o 
mesmo do artilheiro do time 
na competição.

Fernando Prass pode ser o 
coordenador técnico do Vasco

O Vasco desistiu de con-
tratar Ricardo Gomes e viu 
Anderson Barros ficar mais 
longe após a conquista da 
Libertadores pelo Palmeiras. 
Com a disputa do Mundial em 
fevereiro, o dirigente não dei-
xará o clube paulista. Com isso 
o Cruz-Maltino precisou corri-
gir a rota, mas o perfil dos pro-
fissionais que estão em pauta 
segue mantido.

Para o lugar de Ricardo 
Gomes, o Vasco quer Fernando 
Prass. O ex-goleiro, campeão 
da Copa do Brasil pelo clube 
em 2011, está se preparando 
para assumir um cargo de ges-

Prass é visto com bons 
olhos por ter experiência 
e conhecimento sobre o 
que representa o Cruz-
Maltino. A relação é boa, 
tanto que ele visitou o 
CT Moacyr Barbosa no 
início do mês passado
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Ex-goleiro tem se preparado e o Vasco pode lhe oferecer uma oportunidade como coordenador técnico

tão. Ele é visto com bons olhos 
por ter experiência e conheci-
mento sobre o que representa 

o Cruz-Maltino, sendo cotado 
para o cargo de coordenador 
técnico. A relação é boa, tanto 
que o Fernando Prass visitou 
o CT Moacyr Barbosa no iní-
cio do mês passado.

Já para CEO, cargo ofere-
cido para Anderson Barros, 
o Vasco aposta na mesma 
receita, um dirigente que seja 
experiente e conhecedor de 
São Januário. Os nomes que 
estão em pauta são os de Paulo 
Pelaipe, informado primeiro 
pelo “Atenção, Vascaínos” e 
confirmado pelo Jogada10, e 
de Newton Drummond, con-
forme informações.

Clube definiu prioridades na montagem do elenco para 2022


